

SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

MINISTERIO DE DEFENSA

Colombia y Ecuador firman un Plan Operativo para fortalecer la seguridad en la frontera-La Hora

El Acuerdo contra el crimen organizado, llamado Plan Operativo Binacional 2023, fue firmado hoy en Bogotá. Anunciaron una «operación conjunta» entre las Fuerzas militares y la Policía de cada país.

Colombia y Ecuador firmaron un acuerdo para combatir en la frontera común el narcotráfico, los grupos armados ilegales, el contrabando, el lavado de activos, la migración irregular y la minería ilegal, informaron este miércoles fuentes oficiales.

Haremos «una operación conjunta entre nuestras Fuerzas Militares y la Policía para afectar las estructuras del crimen organizado transnacional, así como todo aquello que afecte la seguridad del pueblo colombiano y el pueblo ecuatoriano», dijo el viceministro para las Políticas de Defensa y Seguridad del Ministerio de Defensa colombiano, Alberto Lara. [Ver más](#)



@DefensaEc

#Quito En la @ESPEU, el Presidente @LassoGuillermo, junto a Vicepresidente @ABorreroVega, Ministro de Defensa Nacional, Grad. Luis Lara, autoridades civiles y militares participaron en la inauguración del Ejercicio Nacional de Preparación y Respuesta ENOS 2023.

[Ver más](#)

Notas referentes: [@MinGobiernoEc](#), [@ESPEU](#), [@ComunicacionEc](#), [@SenasegEC](#)



@DefensaEc

#Quito Con la presencia del Subsecretario de Gabinete Ministerial, Grab. Washington Buñay, autoridades civiles y militares de Ecuador y Colombia, se suscribe el Acta Aprobatoria del Plan Operativo Anual Binacional EC🇪🇺🇨🇴 Eje Seguridad y Defensa #2023.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@DefensaEc

Operaciones de Buceo y Salvamento

Miembros de la @armada_ecuador realizan Operaciones de Buceo y Salvamento Subacuático, demostrando su profesionalismo y capacidad operativa.

#NoParamosec

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

👉 Personal del @centro_ejercito y del Museo Militar de #Ibarra 📍 participó en 2 jornadas de capacitación en "Museos, sostenibilidad y mediación cultural". 📚👤🏠 Los talleres fueron desarrollados por Haidy Espinosa y Jéssica Villamarin - Administradoras de Museos de @defensaec.

[Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Con incursión militar se efectuaron detonaciones controladas y reubicaciones en Penitenciaría-El Universo

Unos 14 fusiles y 4.400 dólares en efectivo se decomisaron hasta en bodegas.

Varias detonaciones alarmaron la tarde de este miércoles a decenas de familiares de personas privadas de libertad (PPL) en exteriores de la Penitenciaría del Litoral, en la vía a Daule.

"Dios mío, otra vez los enfrentamientos", gritaban algunas madres en los exteriores, quienes buscaban hace tres días información sobre sus hijos.

Desde Los Ríos, Manabí y El Oro llegaron familiares a la morgue de Guayaquil para retirar cuerpos de reos Nelson Proaño, jefe del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas (FF. AA.), explicó que estas explosiones se trataban de detonaciones controladas de los artefactos explosivos como granadas que se encontraron en el operativo completo en los doce pabellones que componen este recinto carcelario.

[Ver más](#)



Esmeraldas militarizada-La Hora

Desde tempranas horas de la mañana cuando comenzaron las actividades diarias se notó la gran cantidad de uniformados en las calles y puntos estratégicos de la ciudad.

En el centro de la ciudad este día miércoles estaba todo normal, los negocios abrieron sus puertas, las personas caminaban tranquilamente, realizaban sus compras, retiros de dinero y más situaciones como en su cotidianidad. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

Este es el arsenal de guerra incautado en la Penitenciaría del Litoral-Primicias

El arsenal de guerra incautado a los presos que protagonizaron la última masacre carcelaria de Ecuador aumentó, luego de la última requisita de militares.

Hasta el momento, las inspecciones en la Penitenciaría del Litoral, la cárcel más grande y poblada de Ecuador, permitieron descubrir que los reclusos contaban con un amplio arsenal de guerra. Esto gana un guía penitenciario en el país. Tras la última masacre que terminó con 31 reos asesinados, militares y policías entregaron un nuevo informe sobre lo encontrado, que incluye hasta un lanzagranadas. Estos son los objetos incautados hasta ahora: 14 fusiles de largo alcance 23 pistolas de calibre 9 milímetros 2 revólveres de calibre 38 milímetros 2 subametralladoras de tipo Mini Uzi, de uso militar 1 lanzagranadas 6 granadas de mano 2 granadas de gas 14 chalecos antibalas 2.083 balas de distintos calibres. [Ver más](#)



La Fuerza de Tarea Conjunta y la Policía Nacional están desplegadas en Esmeraldas-La Hora

Desde la Secretaría General de Comunicación de la Presidencia se emitió un boletín de prensa donde se da a conocer los sitios y los hechos registrados en estos lugares.

El estado de excepción en los centros de privación de libertad para enfrentar al crimen organizado y poner orden en las cárceles ha generado la reacción de grupos delictivos en Esmeraldas, con actos violentos en varios puntos de la ciudad. La Fuerza de Tarea Conjunta y la Policía Nacional están desplegadas en toda la provincia. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#), [Ver más](#)



¿Puede volver la Base de Manta? Esto dice la Constitución sobre las bases militares extranjeras-El Universo

Estados Unidos operó las instalaciones de la Base de la Fuerza Aérea Ecuatoriana en Manta para controlar el tráfico de droga desde 1999 hasta 2009.

Varios sectores políticos y sociales llevan años relacionando el aumento de la violencia en el país, vinculada al narcotráfico, con la salida de la Base de Manta, que era utilizada por Estados Unidos desde 1999 para la lucha contra el narcotráfico en la región. Sin embargo, aunque exista la intención de traer esta base de regreso, esto implicaría reformar la Constitución, ya que el artículo 5 prohíbe ceder bases militares nacionales a fuerzas armadas o de seguridad extranjeras. [Ver más](#)



Pacto entre bandas, la estrategia de 'Fito' para controlar las cárceles-Primicias

Fue una oferta previsible. El líder de Los Choneros, José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', volvió a mostrar sus cartas y ofreció entregar el armamento que las bandas delictivas poseen en las cárceles de Ecuador, como una oportunidad para la pacificación. El supuesto 'adiós a las armas' quedó registrado en un video grabado el 25 de julio de 2023 en la cárcel Regional, en **Guayaquil**, donde se supone que el ingreso de cámaras y armamento, así como el acceso a Internet, están prohibidos. [Ver más](#)



SNAI RECONOCE QUE LOS PRESOS TIENEN MEJOR ARMAMENTO QUE SUS GUÍAS Y DECRETA ESTADO DE EXCEPCIÓN-La Nación

Luego de cuatro días sin control en las cárceles, especialmente la Penitenciaría del Litoral, el Gobierno decretó estado de excepción en todos los centros de reclusión. El documento admite que existe desventaja entre los guías penitenciarios (cuyo equipo es deficiente), y los presos que tienen armas de fuego.

El control en las cárceles no se ha retomado desde el 22 de julio de 2023. Hay detonaciones y enfrentamientos en la Penitenciaría del Litoral y cerca de 100 guías penitenciarios secuestrados en otros centros de privación de libertad del país. [Ver más](#)



Guayaquil: una parte de los policías recién graduados no tiene armamento ni chalecos antibalas-Ecuavisa

La Policía Nacional lucha contra la delincuencia en desventaja en Guayas. Una parte de los nuevos agentes destinados a esa provincia no cuentan con armas de dotación y chalecos antibalas. Usan los que adquirieron por su cuenta al graduarse.

Hay retrasos en el cronograma previsto para la adquisición de estos equipos. En el caso de las armas, se lanzó el proceso de contratación de 7 mil pistolas y 3 mil fusiles y subfusiles, pero no prosperó pues no hubo oferentes. [Ver más](#)



Gobierno destinará USD 200 millones del Presupuesto del Estado para enfrentar al fenómeno 'El Niño'-El Telégrafo

Este miércoles, 26 de julio de 2023, se desarrolló el Ejercicio Nacional de Preparación y Respuesta ante el fenómeno 'El Niño' - ENOS 2023, presidido por el presidente Guillermo Lasso. En la cita, el Jefe de Estado dio detalles sobre las acciones que se ejecutarán para enfrentar al fenómeno 'El Niño'.

"Los ecuatorianos debemos estar preparados y unidos para enfrentar el Fenómeno 'El Niño'. No es posible predecir la magnitud, pero Ecuador tiene las duras experiencias de los eventos de 1982 y 1997", enfatizó el Primer Mandatario e indicó que está coordinando con los municipios y prefecturas para que trabajen en obras de limpieza de drenajes, alcantarillado y agua potable. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

EL ESTADO: 'UN OBSERVADOR PASIVO ANTE EL CRIMEN ORGANIZADO'-La Nación

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, emitió un nuevo decreto de Estado de Excepción que rige en las provincias de Manabí, Los Ríos y Durán desde el 24 de julio. Esta es la undécima medida de este tipo adoptada por el Mandatario para enfrentar la crisis de inseguridad que ha afectado al país desde el inicio de su gestión.

En medio de este contexto, el experto en seguridad y desarrollo, como Mario Pazmiño, han expresado su preocupación por la situación a nivel nacional. Pazmiño destacó que la coyuntura exige que el Consejo de Seguridad Pública (Cosepe) se reúna con mayor frecuencia. [Ver más](#)



Liberan a todos los guías penitenciarios retenidos en los centros de privación de libertad en Ecuador-El Universo

Durante los hechos violentos suscitados en los últimos días en el sistema penitenciario del país, 137 agentes de seguridad penitenciaria fueron retenidos por personas privadas de la libertad (ppl) al interior de los centros de rehabilitación social en Napo, Cañar, Azuay, Loja, Cotopaxi, El Oro y Esmeraldas.

Pero este miércoles, el Gobierno nacional informó que todos los servidores penitenciarios que habían sido retenidos en los centros de privación de libertad ya fueron liberados. [Ver más](#)



3 claves para entender la ola de violencia que sacude a Ecuador y que ha dejado decenas de muertos en tan solo 3 días-El Universo

La violencia vuelve a teñir de rojo las calles y cárceles de Ecuador.

En solo tres días el país sudamericano ha sido escenario de una serie de hechos violentos en los que más de 30 personas, entre ellas un conocido alcalde, han perdido la vida.

La situación ha empañado el inicio de la campaña para las elecciones presidenciales y legislativas, previstas para el próximo 20 de agosto, y ha forzado al presidente Guillermo Lasso a decretar un nuevo estado de excepción, el decimosexto desde mayo de 2021, en el sistema penitenciario. [Ver más](#)



Municiones y explosivos incautados, motos recuperadas y policías rescatados en intervención de seguridad en Esmeraldas-El Universo

Los operativos de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas dejaron una serie de incautaciones, vehículos recuperados, presuntos criminales detenidos y hasta policías, que habían sido secuestrados por organizaciones del crimen organizado, rescatados con vida.

El video de un agente de policía suplicando por su vida, con una granada en el lado derecho del hombro y dos sujetos apuntándole con armas de fuego, causó pánico e indignación en los ciudadanos que vieron esas imágenes virales en redes sociales, registradas en la ciudad de Esmeraldas. [Ver más](#)



'El miedo lo vamos a sembrar y el respeto lo vamos a cosechar', la frase del artista Anuel AA que, junto a un logo de Los Tiguerones, 'adorna' el patio de la Penitenciaría del Litoral-El Universo

Tanto el ministro del Interior, Juan Zapata, como el presidente Guillermo Lasso han compartido fotos y videos de personas privadas de la libertad (PPL) semidesnudas y maniatadas en el patio de la Penitenciaría del Litoral, centro carcelario donde se han registrado enfrentamientos violentos entre las organizaciones delictivas Los Lobos y Los Tiguerones. La violencia en esta semana deja un saldo ya de 31 reos muertos. [Ver más](#)



Ministro Juan Zapata: Se usaron explosivos de forma controlada porque las puertas de la cárcel del Litoral se sellaron con soldadura eléctrica-El Universo

Puertas selladas con soldadura eléctrica habrían sido el mecanismo usado por las personas privadas de la libertad (PPL) de la Penitenciaría del Litoral del Guayas para evitar el ingreso de los miembros de la fuerza pública, tras cuatro días de disturbios, cuya consecuencia fue 31 personas muertas.

Desde el fin de semana y hasta el martes último, la Penitenciaría del Litoral fue el escenario de enfrentamientos entre reos que causaron 31 muertos, de acuerdo con información divulgada por la Fiscalía General del Estado. [Ver más](#)



Agentes de Seguridad de la Penitenciaría de Esmeraldas fueron liberados-El Telégrafo

A través de un comunicado oficial se informó que este miércoles, 26 de julio de 2023, todos los servidores penitenciarios que fueron retenidos en los centros de privación de libertad ya fueron liberados. El último grupo de agentes salió a las 14h00 de hoy, en Esmeraldas, tras la intervención de la Policía Nacional, Fuerzas Armadas y personal del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI).

Esto se consiguió gracias a la intervención de las Fuerzas Armadas y la Policía Nacional, en coordinación con el SNAI, en el marco del estado de excepción en el sistema penitenciario, dispuesto por el Presidente de la República, Guillermo Lasso. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

Guayaquil: Policía Nacional capturó a sujetos que lanzaron bombas molotov a un bus-El Telégrafo

En redes sociales se viralizó el video en el que se puede observar como sujetos lanzan bombas molotov a un bus de transporte urbano en Guayaquil, esto sin importarles que en su interior habían pasajeros. El hecho causó preocupación en internautas que pedían respuesta de las autoridades.

En ese sentido, la Policía Nacional informó que este miércoles, 26 de julio de 2023, fueron capturados dos sujetos vinculados en este atentado. Además, los uniformados les encontraron cuatro artefactos explosivos de fabricación casera y un arma de fuego. [Ver más](#)



Tres días de ejercicios de preparación y respuesta ante el fenómeno de El Niño, en la ESPE-El Universo

El diagnóstico previo de los efectos de este fenómeno natural en Ecuador es que podría afectar al 50 % de la población.

Hasta este viernes, en la Universidad de las Fuerzas Armadas (ESPE) se realiza el Ejercicio Nacional de Preparación y Respuesta ante el Fenómeno de El Niño, en el que participan varias instituciones del Ejecutivo, de defensa civil y de las Fuerzas Armadas.

La inauguración de este ejercicio se realizó este miércoles en las instalaciones de la ESPE, en Sangolquí, del cantón Rumiñahui, al que acudieron el presidente de la República, Guillermo Lasso, y varios ministros de Estado. [Ver más](#)



Masacre en la Penitenciaría: "Que Dios nos ayude, oren por mí"-Primicias

Familiares relatan los últimos mensajes que recibieron de los presos asesinados en la Penitenciaría del Litoral. El Laboratorio de Criminalística y Ciencias Forenses ha identificado a 19 cadáveres.

"Sigue la revuelta. No sé lo que va a pasar, que Dios nos ayude, oren por mí". Ese fue el último mensaje que recibieron la madrugada del sábado, familiares de un hombre de 52 años, una de las víctimas de la más reciente masacre en la Penitenciaría del Litoral en Guayaquil.

Se trata del primer fallecido que fue reconocido la tarde de este miércoles 26 de julio de 2023 en el Laboratorio de Criminalística y Ciencias Forenses, al oeste de la ciudad. La esposa del hombre se descompensó y tuvo que ser atendida por miembros de la Cruz Roja. [Ver más](#)



Pacto entre bandas, la estrategia de 'Fito' para controlar las cárceles-Primicias

El anuncio de Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', líder de Los Choneros, de entregar las armas para pacificar las cárceles de Ecuador podría tener un objetivo claro: Agrupar a las bandas y controlar el sistema carcelario.

Fue una oferta previsible. El líder de Los Choneros, José Adolfo Macías Villamar, alias 'Fito', volvió a mostrar sus cartas y ofreció entregar el armamento que las bandas delictivas poseen en las cárceles de Ecuador, como una oportunidad para la pacificación. El supuesto 'adiós a las armas' quedó registrado en un video grabado el 25 de julio de 2023 en la cárcel Regional, en Guayaquil, donde se supone que el ingreso de cámaras y armamento, así como el acceso a Internet, están prohibidos. [Ver más](#)

Notas referentes: [Expreso](#)



Detienen a varias personas en un operativo desarrollado en Durán-El Telégrafo

La noche del miércoles 26 de julio de 2023, el comandante general de La Policía, Fasuto Salinas, reportó los resultados positivos de los operativos desplegados en Durán.

Tras las acciones policiales se logró la detención de cinco personas que tenían en su poder 159.390 gramos de cocaína.

Según Salinas, a manera de indicios se decomisaron un fusil, alimentadoras, una motocicleta, varios drones, entre otros artículos.

En redes sociales, Salinas publicó imágenes de los resultados de los operativos desplegados.

[Ver más](#)



Tres auditores de la Contraloría habrían sido secuestrados en Los Ríos-Radio Pichincha

Los tres auditores, que habrían sido secuestrados, se encontraban movilizándose hacia el cantón Mocache, en la provincia de Los Ríos.

Punto Noticias.- La inseguridad y la violencia en Ecuador no para. La mañana de miércoles 26 de julio de 2023, tres auditores de la Contraloría General del Estado habrían sido secuestrados en el cantón Mocache, provincia de Los Ríos.

Así lo alertó la misma Contraloría, en un boletín difundido en horas de la tarde. Tras el supuesto plagio, el contralor general subrogante, Carlos Riofrío, ingresó la denuncia en la Fiscalía General del Estado, para que se inicien las investigaciones respectivas. [Ver más](#)

Notas referentes: [La Hora](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

Esmeraldas trata de retornar a la normalidad con militares en las calles-Expreso

El panorama desolador que se observó la mañana de este miércoles 26 de julio de 2023 en las calles de Esmeraldas, poco a poco fue desapareciendo con el paso de las horas.

Entre las 06:00 y las 09:00 am pocas fueron las personas que salieron de sus casas por temor a que se repitan los hechos violentos del pasado martes. Y quienes salieron lo hicieron en sus propios vehículos o motos, puesto que el transporte público y taxis fueron escasos en las primeras horas de la mañana.

[Ver más](#)



El SNAI ahora se autoregula las acciones en las cárceles-Expreso

El ministerio de la Mujer y de Derechos Humanos dejó de presidir el Organismo Técnico, entidad encargada del seguimiento de la política pública.

Además, esta autoridad se encarga de definir los planes de trabajos en las cárceles de Ecuador, la evaluación de las políticas implementadas por el Servicio de Atención a Privados de Libertad (SNAI) y también tiene la potestad de hacer los cambios que considere en prisiones.

Sin embargo, el 7 de marzo de 2023 entró en vigencia la Ley Orgánica Reformativa a varios Cuerpos Legales para el Fortalecimiento de las Capacidades Institucionales y la Seguridad Integral, que cambió varias leyes, entre ellas, el reglamento del Organismo Técnico, para que Derechos Humanos ya no esté al frente. [Ver más](#)



Guayaquil, rumbo ambiguo y la sesión con 'baño' de rendiciones-Expreso

El video de 60 días de gestión, en torno a las fundaciones, aún no ve la luz. La violencia marcó la fecha. Álvarez y Lasso evocaron lo que han hecho.

La violencia protagonizó el día que Guayaquil cumplió 488 años de ser fundada. Una jornada con buses incendiados, atentados con explosivos y hasta universidades suspendieron las clases presenciales. Pero la ciudad debió conmemorar la fecha, con la tradicional sesión solemne que ahora se dio en el Salón de la Ciudad, aunque lo que más destacó fue una especie de rendición de cuentas y quedaron pendientes algunos temas. [Ver más](#)



Alcalde de Playas: "Este cantón está en el completo olvido de las autoridades"-Expreso

Gabriel Balladares: Es el alcalde de General Villamil Playas, es su primera administración. Nació en el balneario un 24 de diciembre, tiene 39 años de edad, vive en el barrio Enrique Torbay y es abogado.

Tal como ha pasado con otros territorios de la provincia del Guayas, la violencia ha trastocado la vida en General Villamil Playas, un balneario afectado por la indiferencia municipal de la administración pasada donde, como publicó EXPRESO, no hubo obras o quedaron inconclusas, y no se priorizaron una serie de problemas. Hoy, este Diario dialoga con el alcalde electo, quien al poco tiempo de haber sido posesionado fue también amenazado... [Ver más](#)



Ir a 15 sectores 'calientes' en taxi se encarece hasta un 50 %-Expreso

Después de las 18:00 pocas unidades ofrecen el servicio en Guayaquil. Los chóferes pagan 'vacunas' entre 3 y 20 dólares, que cobran motociclistas.

La inseguridad le pasa factura al bolsillo de los usuarios de taxis, cuando tienen que movilizarse a uno de los 15 sectores considerados como caliente o zonas más expuestas a actos delictivos. [Ver más](#)



'No vamos a trabajar para los vacunadores', dice dueña de bazar en Guayaquil, donde funciona un corresponsal no bancario, mecanismo para recibir y depositar dinero en locales de barrio-El Universo

Por seguridad, los llamaremos Viviana y José. Ellos son una pareja mayor a los 50 años que poseen un bazar en un sector en el norte de Guayaquil y que cuando se percataron de la presencia de este equipo periodístico se pusieron "alertas". [Ver más](#)



¿Qué hay detrás de los motines carcelarios que se activan durante acciones políticas?-La Hora

Las matanzas carcelarias ecuatorianas han coincidido en épocas de elecciones y en momentos de tensión política.

Entre 2019 y 2023, en las cárceles del Ecuador se han contabilizado 497 muertes de presos, provocadas por motines.

Estos hechos de violencia han ido en escalada en el país, pero también han coincidido con crisis políticas, cuando se impulsan o debaten proyectos o durante periodos electorales. Este es un recuento de algunos momentos en los que las cárceles se encendieron a la par de la coyuntura política. [Ver más](#)



Cárcel de Santo Domingo se mantiene en calma-La Hora

Aunque la seguridad fue vulnerada por dos internos que se fugaron con rumbo desconocido.

Hay una aparente tranquilidad en el Centro de Rehabilitación Social (CRS) Bellavista de Santo Domingo, pero esto no es motivo de confianza para las autoridades locales.

Hasta la tarde de ayer, martes 25 de julio, no se reportaban riñas en los diferentes pabellones y los privados de libertad actuaban con normalidad. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

Alcalde desmiente recibir amenazas-La Hora

Habitantes de la provincia dijeron sentirse preocupados ante la publicación realizada por un medio de comunicación digital donde se indicaba que tres alcaldes de Los Ríos habrían recibido amenazas.

El post señalaba que otros personeros municipales también corrían peligro, y que incluso ya unos contaban con resguardo policial.

En el listado constan los alcaldes de Paján, Rocafuerte, Tosagua, Balao, Daule, Palestina, Pedro Carbo, Baba, Pueblo Viejo, Vinces, Bolívar, Playas y Milagro (estos dos últimos tienen seguridad).

“Uno no se siente seguro en ninguna parte, a ellos que son autoridades los amenazan, peor a nosotros que somos ciudadanos comunes”, refirió Martha Briones, comerciante de Quevedo.

Para Steven Larrea, docente de secundaria, esta situación es un indicio más que la seguridad está fuera de control. [Ver más](#)



Calcinan a dos personas en parroquia rural-La Hora

Agentes de la Policía Nacional investigan las causas de este hecho violento.

EL CARMEN. Dos personas perdieron la vida luego de ser ajusticiados y quemados en la Y del Chila, sitio perteneciente a la parroquia rural San Pedro de Suma.

El macabro hallazgo ocurrió la noche del martes 25 de julio, pero, hasta el momento, no hay sospechosos identificados y se desconoce las razones que motivaron estas muertes violentas.

La Policía Nacional se percató que existía una camioneta de cajón completamente quemada y al revisar la carrocería observaron que en el balde había una persona sin signos vitales. [Ver más](#)



El 70% de los guías penitenciarios gana menos de USD 900-Primicias

Con equipamiento precario y sueldos bajos, 2.910 agentes penitenciarios enfrentan una violenta crisis carcelaria que ya se ha extendido durante 28 meses.

En el último brote de la violencia carcelaria que azota a Ecuador desde 2021, los guías penitenciarios fueron uno de los objetivos de las bandas narco delictivas que operan en las 36 prisiones del país. Entre el 22 y el 25 de julio de 2023, en la Penitenciaría del Litoral ocurrió la decimocuarta masacre carcelaria desde febrero de 2021. Al menos 31 internos fueron ejecutados. Pero el motín tuvo un ‘efecto contagio’ hacia otras seis cárceles del país. En esos centros, los presos se declararon en huelga de hambre y retuvieron durante más de un día a 120 guías penitenciarios. [Ver más](#)



Esmeraldas: Más niños y jóvenes abandonan la escuela o pierden el año-Primicias

La ola de inseguridad que sacude a Esmeraldas se refleja en el alto número de muertes que dejan los enfrentamientos entre grupos criminales e impacta, directamente, en la vida de los niños y adolescentes que tienen problemas en las aulas. Cifras del Ministerio de Educación muestran que el número de estudiantes que pierde el año y que abandona el sistema educativo en la provincia ha aumentado constantemente en los últimos 10 años. Al menos 1.326. [Ver más](#)



Así es como el comercio paga los costos de la inseguridad-Primicias

En Esmeraldas, el panorama es desolador, con negocios cerrados por la ola de inseguridad. En Manabí, hay negocios que abren solo hasta el mediodía.

Los mayores efectos de la ola de inseguridad en las provincias costeras de Manabí, Los Ríos, Esmeraldas y Guayas están en la actividad comercial. Desde el 25 de julio al mediodía, los comercios en el centro de la ciudad de Esmeraldas cerraron por la alarma de explosivos y los hechos de violencia que se estaban viviendo en varios puntos de la ciudad. En el sector Las Palmas, cerca de la playa, las calles estaban desoladas en la tarde del 26 de julio, con escasa o nula circulación de personas y autos, en una zona de alto movimiento turístico para esta época del año. [Ver más](#)



El domingo se hará la reconstrucción del atentado al radar de Montecristi-Expreso

La diligencia iniciará a las 03:00 de la madrugada en el cerro en donde fue colocado el aparato y ocurrió la explosión de una de sus partes

El juez Leiver Quimis de la Unidad Judicial Multicompetente de Montecristi, en Manabí, autorizó la reconstrucción de los hechos en el caso de presunto sabotaje del radar que fue instalado en el cerro de ese cantón en 2021. El pasado 6 de junio se realizó la formulación de cargos para 15 miembros de la Fuerza Aérea Ecuatoriana (FAE), sospechosos de estar involucrados en el caso. En la instrucción fiscal del caso han transcurrido cerca de 50 de los 90 días de plazo dispuesto en la audiencia. [Ver más](#)



Siete candidatos a asambleístas cuentan con seguridad policial y otras doce solicitudes están en análisis-EI Universo

El Ministerio del Interior y la Policía Nacional evalúan los perfiles de riesgo de candidatos a la Asamblea Nacional que piden tener resguardo.

Dentro de trece días comenzará la campaña electoral de las elecciones generales anticipadas de este 20 de agosto y, por lo pronto, 19 candidatos a asambleístas han pedido al Gobierno nacional resguardo policial frente a la situación de inseguridad del país. A siete de ellos se les asignó este acompañamiento. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

Moradores de dos parroquias se oponen a la minería-La Hora

Habitantes de las parroquias Las Pampas y Palo Quemado, del cantón Sigchos, provincia de Cotopaxi, que colinda con Santo Domingo de los Tsáchilas, se oponen a la explotación minera que, según el cronograma del proyecto minero La Plata, empezaría en el 2024.

Los comuneros han realizado plantones y están en vigilia desde hace una semana. En este tiempo, se han enfrentado con personal de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas, quienes, según indicaron, utilizaron la fuerza para desorganizarlos. En esta provocación tres personas resultaron heridas de gravedad. [Ver más](#)



Hasta el viernes, 28 de julio de 2023, se reportan oleajes moderados en la Costa-El Telégrafo

El Instituto Oceanográfico y Antártico de la Armada informó que, hasta el viernes, 28 de julio de 2023, habrá oleajes moderados en las costas ecuatorianas. La información consta en el comunicado emitido por la entidad, a través de sus redes sociales.

En el documento se observa que los vientos se mantendrán intensos, por lo que los oleajes irán de ligeros a moderados en el borde continental, en especial, en Esmeraldas, Manabí, Santa Elena, Guayas y El Oro. Mientras que serán moderados en el borde insular, es decir, en Galápagos.

La altura de las olas está en un rango moderado, es decir, oscilan entre 1,25 y 2,20 metros. [Ver más](#)



Reclaman presencia de Petro por violencia en Putumayo-La Hora

El alcalde de Puerto Guzmán, Edison Mora, reclamó la presencia en esa localidad de Putumayo del presidente de Colombia, Gustavo Petro, debido al aumento de las masacres y de los enfrentamientos en los últimos días entre las disidencias de la disuelta guerrilla de las FARC y otros grupos armados.

«Siempre le he hecho el llamado al alto Gobierno para que haga un acercamiento con estos dos grupos, porque los combates y masacres siguen. El día sábado hubo otro enfrentamiento que duró más de dos horas», ha dicho Mora. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#Esmeraldas| Allanamientos realizados por @FFAAECUADOR en la #Guacharaca, #LasAméricas y #Coral, dejan como resultado 7 aprehendidos de los #GDO, los Tiguerones y el decomiso de:

- 5 motocicletas reportadas como robadas- Armas de fuego
- Municiones
- Prendas militares

[Ver más](#)



@EjercitoECU

Resultados de la intervención en la #PenitenciariadelLitoral por @FFAAECUADOR.

Seguimos trabajando para garantizar la seguridad y estabilidad en los CPL de todo el país.

#EjércitoECU

#NoParamosec

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Guayaquil

Continúan las operaciones de control y seguridad en el la #PenitenciariadelLitoral, esta mañana en el interior del pabellón 8, se encontró: 8 celulares, 28 municiones cal. 5,56, 56 municiones cal. 9mm., 45 municiones cal. 7.62 mm y varios documentos de identidad.

[Ver más](#)



@EjercitoECU

Continúa la intervención de @FFAAECUADOR en el interior de la #PenitenciariadelLitoral pabellón 8, donde decomisaron:

- 129 municiones de diferentes calibres
- 08 celulares
- Varias cédulas de ciudadanía y papeletas de votación.

#EjércitoECU

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Sangolquí En la @ESPEU, con la presencia de los señores @LassoGuillermo y @ABorreroVega presidente y vicepresidente de la República, autoridades militares y civiles, se realizó la inauguración del Ejercicio de Preparación y Respuesta al fenómeno de El Niño (ENOS) 2023.

[Ver más](#)

Notas referentes: [@EjercitoECU](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

@USembassyEC

Como muestra de la solidaridad de us con ec, el gobierno estadounidense donó \$450,000 para la construcción de la Academia de la Guardia Costera de @armada_ecuador en Guayaquil, que terminará en diciembre. Durante la ceremonia para colocar la primera piedra se resaltó el compromiso de us para seguir fortaleciendo las instituciones a favor de sociedades democráticas, seguras y capacitadas.

[Ver más](#)

Notas referentes: [@notimundoec](#)



@ecuainm_oficial

!!#URGENTE Tres auditores de la Contraloría General del Estado, fueron secuestrados en el cantón Mocache. El contralor Carlos Riofrío denunció el hecho ante Fiscalía. La institución expresó su solidaridad con los familiares de los servidores.

[Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#Esmeraldas En el barrio La Guacharaca, 7 sujetos pertenecientes al G.D.O. Los Tiguerones, fueron aprehendidos por cometer hechos violentos en la ciudad, en su poder se decomisó: 1 revólver, 8 municiones, 5 motocicletas reportadas como robadas y 3 terminales móviles.

[Ver más](#)



Fuerza Aérea Ecuatoriana

La Fuerza Aérea Ecuatoriana a través del personal del Ala de Combate N°. 22 intensifica las operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en los sectores de la Alborada, Saucos, Samanes y Guayacanes de la ciudad de #Guayaquil, con el propósito de precautelar la seguridad de la ciudadanía.

#EstamosContigoEcuador ec

#NoParamos ec

[Ver más](#)



@LassoGuillermo

Los ecuatorianos debemos estar preparados y unidos para enfrentar el Fenómeno "El Niño". No es posible predecir la magnitud, pero Ecuador tiene las duras experiencias de los eventos de 1982 y 1997.

Para prepararnos, estamos coordinando con los municipios y prefecturas para que trabajen en obras de limpieza de drenajes, alcantarillado y agua potable. Hemos destinado 200 millones de dólares del Presupuesto del Estado para la emergencia y estamos consiguiendo más recursos con la cooperación internacional. Debemos proteger a la población que está en mayor riesgo de inundaciones y deslaves.

[Ver más](#)



COYUNTURA

Promocionan el sí por el Yasuní-La Hora

Hay organizaciones que también promueven el no, porque creen que habrá consecuencias económicas para el país.

Faltan 24 días para que los ecuatorianos regresen a las urnas y participen en el proceso de elecciones anticipadas, donde también responderán a la consulta popular sobre el Yasuní.

Algunos consideran que la actividad petrolera debe parar en esta parte de la Amazonía ecuatoriana y que el Estado busque otro sostén económico para solventar todas las necesidades. [Ver más](#)



OPINIÓN

Estado de guerra- Rubén Montoya-Expreso

Hace cuatro años vi un reporte del Portal Código Vidrio sobre la relación estrecha entre la violencia que azotaba al país y el control carcelario en manos del crimen organizado. Desde entonces sigo sus huellas, buscando entender y advertir sobre la profunda herida social que causa el negocio más rentable, y uno de los más crueles del planeta. EL Narcotráfico.

Todas las veces que escribí sobre el fenómeno, los hechos marcaban una dirección y los datos, siempre al alza, respaldaban esta advertencia: cuando normalicemos la barbarie, cuando las medidas "de excepción" se vuelven cotidianas, habremos llegado a un punto sin retorno. Ese unto ha llegado. [Ver más](#)



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

25 de julio de 2023- César Febres-Cordero Loyola-Expreso

El Ecuador ya no es un país de balsa, que hasta hace poco flotaba neciamente en medio de una eterna tempestad que hasta nos entretenía con sus mismos ruidos. Ahora el Ecuador es avión derribado, que envuelto en llamas va perdiendo partes, sofocándonos más y más en el creciente incendio y cayendo en picada sin ver todavía el suelo donde se va estrellar.

Un alcalde puede ser asesinado a plena luz del día, como un concejal, una funcionaria del IESS o un fiscal, y nunca aparecen los responsables, los interesados en sus muertes, para responder ante la justicia. [Ver más](#)



La Cumbre Celac-UE, entre luces y sombras-EI Universo

La semana pasada se realizó la III Cumbre UE-Celac. ¿Qué lecciones podemos extraer para el futuro de las relaciones interregionales? Más allá de la tradicional retórica y los llamamientos para renovar y fortalecer las relaciones entre ambas regiones, la Cumbre UE-Celac dejó una sensación agri dulce, presentando tanto oportunidades como desafíos para ambas partes.

Los consensos parecen haber sumado en amplitud, pero no en profundidad ni en sentido estratégico. La extensa Declaración final de 41 puntos no dejó de lado ningún asunto de la compleja y amplia agenda birregional, como el cambio climático, desarrollo sostenible, igualdad de género, protección y uso sostenible de los océanos, acceso al agua potable, transformación digital responsable, justicia social y lucha contra la corrupción y el crimen. Se trata de una extensa y desafiante lista de temas conjuntos, sin que se haya establecido un orden de prioridad. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Quién nos ayuda-EI Universo

La gente primero pide paz, seguridad, después desea trabajo. ¿Quién nos ayuda a los ecuatorianos! Oremos al Señor.

Con el objeto de que haya seguridad nacional el pueblo pide ayuda a autoridades, policías, militares en encuestas realizadas por periodistas que reportan desde las primeras horas de la mañana los sucesos de los barrios, parroquias, cantones, etc. [Ver más](#)

EL UNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

La presidencia: ¿un premio a la lealtad?- José Alvear-La Hora

premio a la lealtad. En eso se habría convertido la Presidencia de la República del Ecuador si Luisa González, candidata del correísmo, llega a ganar las elecciones. Sí, el Poder Ejecutivo convertido en un premio, como el que reclamamos en cualquier sorteo, o al abrir la caja de cereal, un premio a quien se portó fiel con el caudillo prófugo de la justicia, Rafael Correa.

Es indiscutible que después de la mala experiencia que sufrió el prófugo en las elecciones de 2017 cuando llegó Lenín Moreno al poder, para las actuales elecciones, este caudillo estudió muy bien a sus prospectos y se decidió a dedo (aunque armaron show de 'primarias') por la más leal de sus seguidoras, Luisa González.

[Ver más](#)



MATRIZ DE LA MAÑANA/ RADIO Y TELEVISIÓN

@ecuavisa

Autoridades presentaron el arsenal escondido en las paredes y celdas de la Penitenciaría del Litoral.

@bessygranjaOK con el informe.

[Ver más](#)



Declaraciones Gral. Nelson Proaño Jefe del COMACO. TC 26-julio-2023



ENTREGA INFRAESTRUCTURAS: Ejército de Estados Unidos, entregó casas de asalto para entrenamiento de Fuerzas Especiales del Ejército Ecuatoriano. Teleamazonas Locales 26-jul-2023



Cuatro detenidos en Durán. Mención FF.AA. TC 26-julio-2023



SÍNTESIS NOTICIOSA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Jueves, 27 de julio de 2023

<p>Acciones para proteger a Esmeraldas. Mención FF.AA. TC 26-julio-2023</p>	
<p>Hallan fusiles, droga y otros objetos prohibidos en la PENI. Mención FF.AA. TC 26-julio-2023</p>	
<p>Poca gente en Esmeraldas. Mención a militares. Ecuavisa</p>	
<p>Arsenal en la Penitenciaría del Litoral. Mención FF. AA Ecuavisa. 26-julio-2023 Ver más</p>	
<p>Estos son los resultados de los operativos en la penitenciaría de El Litoral. Mención FF.AA. RTS 26-julio-2023 La Policía Nacional y las FF.AA. informaron que las unidades de inteligencia, mediante técnicas especializadas lograron hallar y decomisar 18 armas de fuego Entre el arsenal figuran armas cortas, armas largas, una lanza granada, así como municiones, radios de comunicación, y chalecos antibalas. Ver más</p>	
<p>CAOS EN ESMERALDAS: consternación en habitantes por los hechos delictivos registrados en la ciudad. Mención operativos FF.AA. Teleamazonas 26-jul-2023</p>	
<p>ACCIONES PREVENTIVAS: se realiza ejercicio nacional de preparación y respuesta ante el Fenómeno de El Niño. Mención Organización del simulacro por parte de FF.AA y la Universidad de las FF.AA. Teleamazonas 26-jul-2023</p>	
<p>BUSES QUEMADOS: 9 buses de transporte urbano fueron atacados por grupos criminales en Guayaquil. Pedido de militarización zonas de riesgo. Teleamazonas 26-jul-2023</p>	
<p>Fuerzas del orden incautaron armamento pesado de una parte de la penitenciaría – Telerama 26-julio-2023 Ver más</p>	